
 

Protokoll der Ortsbeiratssitzung 

Ortsteil Sterkelshausen 

 

Ort DGH  Beginn 19:30 Erstellt am 19.07.2022 

Datum 18.07.2022 Ende 20:30 Seitenzahl 3 

 

Protokollführer/in Simone Wacker 

 

Anwesende Ortsbeiratsmitglieder Gäste 

Tim Jürgensmeier Gustav Brand 

Richard Deppe Uwe Möller 

Uwe Rolf Wilfried Nolte 

Simone Wacker  

Peter Schade  

  

  

  

  

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung der Anwesenden, Feststellung der form- und 

fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2. Grußwort/Mitteilung des Bürgermeisters 

3. Information des Ortsvorstehers 

4. Protokoll der letzten Ortsbeiratssitzung 

5.  Bäume am Friedhofsparkplatz  

6. Termine 

7.  Verschiedenes 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier begrüßte die Ortsbeiratsmitglieder sowie die 
anwesenden Gäste zur Ortsbeiratssitzung. Er entschuldigt die Abwesenheit von Franciska 
Berg und Bernd Mettelem und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Form und Frist der 
Einladung gab es keine Einwände. 
 
Die Hinweisbekanntmachung wurde in der HNA am 15.07.2022 veröffentlicht; die vollständige 
Tagesordnung wurde auf der Internet-Seite der Gemeinde Alheim bekanntgemacht. 
 
 
2.  Grußwort/ Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier informierte alle Anwesenden, dass Bürgermeister Jochen 
Schmidt weiterhin erkrankt ist. Mit dem 1. Beigeordneten Andreas Brethauer wurde telefonisch 
vereinbart, dass er nicht an der Sitzung teilnimmt, da er durch die Abwesenheit des 
Bürgermeisters fast täglich versch. Termine wahrnimmt und es in dieser Sitzung keine 
dringenden Themen gibt.   
 
 
 
 



3.  Information des Ortsvorstehers 
 
Tim Jürgensmeier gab folgende Informationen bekannt: 
 
Über den Verein Sterkelshausen – Unser Dorf wurde wieder ein Antrag bei dem 
Förderprogramm der Hessischen Staatskanzlei „Starkes Dorf“ gestellt. Der Antrag beinhaltet 
die Beschaffung von Bierzeltgarnituren und einer Hüpfburg für den neu gestalteten Spielplatz. 
Beides soll in dem vorhandenen Container untergebracht werden und den Spielplatz in  
Verbindung mit einer noch zu errichtenden kleinen Grillstation für Familien attraktiver machen. 
 
Bei dem Container, der auf dem Spielplatz steht, handelt es sich um den ehemaligen Container 
der Feuerwehr. Er soll als Lagercontainer dauerhaft auf dem Spielplatz genutzt werden. Der 
aktuelle Standort vor dem Pavillon wird nicht bleiben. Nach Abschluss aller Veränderungen 
wird er einen anderen Platz, evtl. in einer Ecke bekommen. 
 
Die Übergabe des neuen Feuerwehrgerätehauses ist am 9. Juli 2022 erfolgt. Es war ein gut 
besuchtes und schönes Festwochenende. 
 
An der Feuerwehrstaustelle bei Uwe Möller in der Dorfstraße wurde vor einigen Wochen die 
Sanierung begonnen, aber noch nicht abgeschlossen. Auf Nachfrage bei der Fa. Franke hängt 
dies mit Personalausfällen und anderen Aufträgen, die erhöhte Priorität haben zusammen. Es 
bleibt zu hoffen, dass die Arbeiten bald abgeschlossen werden. 
 
Der Verein Sterkelshausen – Unser Dorf hat mitgeteilt, dass die Beschaffung von 3 Waldsofas 
über das Förderprogramm „LEADER“ genehmigt wurde. Die Waldsofas sind bereits bestellt, 
haben aber eine längere Lieferzeit. Es wird davon ausgegangen, dass sie im 
September/Oktober 2022 aufgestellt werden können. 
 
Am Spielplatz wurde der Stromkasten erneuert und ein Zähler installiert. Die 
Kostenübernahme wurde beim Gemeindevorstand beantragt und auch genehmigt, so dass die 
entstandenen Kosten von der Gemeinde übernommen werden.  
 
Die Sanierungsarbeiten der Baumbacher Straße wurden von der Gemeinde ausgeschrieben.  
Ein genauer Zeitplan ist noch nicht bekannt. 
 
Zum Thema Fahrradwege gibt es keine aktuellen Informationen.  
 
Der Schwanenteich ist immer noch nicht ausgebaggert. Die Fa. Berge wurde nochmals 
aufgefordert, die Baggerarbeiten so schnell wie möglich durchzuführen. 
 
Die Schmutzwasseranalyse welche für die Änderung des Flächennutzungsplans 
(Neubaugebiet) notwendig ist, ist noch nicht abgeschlossen. 
 
Ein Hinweisschild für die Engstelle an der Ludwigsecker Straße wurde von der Gemeinde 
bestellt und bereits geliefert. Der Bauhof wird das Schild installieren. 
 
Die Einrichtung von 30er Zonen im Ort von der Gemeinde genehmigt. Es erfolgt keine 
Beschilderung, sondern Hinweise auf den Teerflächen der Straßen.  
 
Der Gemeindevorstand hat beschlossen, dass der Schrank/Vitrine des MGV Sterkelshausen 
wieder einen Platz im kleinen Saal des DGH bekommt. Der Ortsvorsteher wurde über den 
Beschluss per Email von Herrn Böhle informiert. Lt. Email kümmert sich der Bauhof um den 
„Umzug“ des Schrankes.  
 
Der Defibrillator im DGH wurde noch nicht ausgetauscht, da noch kein Neuer, der für den 
Außenbereich geeignet ist, vorhanden ist. Eine Neubeschaffung kann momentan nicht 
finanziert werden. 
 
 
 
 
 



Das Verkehrsschild an der Baumbacher Straße zwischen Familie Stauch und Nico Steube, mit 
den Richtungspfeilen Rotenburg und Neuenstein, ist sehr verblasst. Die Folierung müsste 
komplett erneuert werden. Die Gemeinde hat das Problem an Hessen Mobil weitergegeben, 
Hessen Mobil wiederum weißt die Zuständigkeit an die Gemeinde zurück.  
 
Nach kurzer Erörterung der Notwendigkeit, wurde beschlossen das Schild komplett 
abzubauen, da an der Kreuzung zur L3253 eine übersichtliche Beschilderung in beide 
Richtungen vorhanden ist und das Schild an der jetzigen Stelle kaum noch von 
Verkehrsteilnehmern wahrgenommen wird. 
 
 
Abstimmung: 

Stimmenzahl insg. Ja Nein Enthaltung 

5 5 0 0 

 
 
 
Die Aufgaben des Hausverwalters der Dorfgemeinschaftshäuser in der Gemeinde wurden 
dem Ortsvorsteher in einem Blanko-Dokument ohne Briefkopf, etc. von Herrn Kaiser per Email 
mitgeteilt. Tim Jürgensmeier informiert über die Aufgaben. 
 
Über die Beschilderung der Toiletten im DGH gibt es noch keine weiteren Informationen. 
Es wurde sich geeinigt, selbst eine Beschilderung zu entwerfen und entsprechend 
anzubringen. 
 
 
4. Protokoll der letzten Ortsbeiratssitzung 
 

Das letzte Protokoll wurde durchgesprochen. Es gab keine Einwände. 

 
5. Bäume am Friedhofsparkplatz 
 
Die Bäume am Friedhofsparkplatz sind mittlerweile sehr hoch und breit gewachsen. 
Vorhandenes Totholz in den Bäumen fällt regelmäßig auf die Parkfläche und auf den Friedhof. 
Das gleiche Problem gilt für die große Linde auf dem Friedhof.  
 
Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier gibt die Information an die Gemeinde weiter, dass die Bäume 
am Friedhofsparkplatz gründlich zurück geschnitten und die Linde auf dem Friedhof vom 
Totholz befreit werden muss.  
 
Auch die Hecke am Friedhof und Spielplatz müssen dringend gepflegt und in Form gebracht 
werden.  
 
Der abgestützte Apfelbaum am Ortseingang von Baumbach kommend ist mittlerweile 
abgestorben und trägt keine Früchte mehr. Es wurde vorgeschlagen den Baum zu fällen und 
einen neuen Baum dort zu pflanzen.  
 
6. Termine 
 

12.09.2022 nächste Ortsbeiratsitzung 

 
7. Verschiedenes 
 
 
Tim Jürgensmeier informierte über die telefonische Anfrage von Bernd Mettelem, ob die 
Parkplätze am neuen Feuerwehrgerätehaus zukünftig bei Trauerfeiern am Friedhof mit genutzt 
werden können, da direkt am Friedhof nur wenige Parkmöglichkeiten vorhanden sind. Nach 
kurzer Erörterung war man sich einig, dass dies nicht möglich sei, da die Parkplätze 
ausschließlich für die Einsatzkräfte sind und dies im Falle eines Einsatzes während einer 



Trauerfeier nicht mehr gewährleistet wäre. Der Ortsvorsteher klärt dies aber noch endgültig 
mit der Wehrführung. 
 
Der Hausverwalter Fred Hofmann plant von Anfang Januar bis Anfang März 2023 Urlaub. Die 
Vertretung als Hausverwalter wird Bernd Mettelem übernehmen. 
 
Die Blumenschale zum Jubiläum der Sängerfreundschaft des MGV Sterkelshausen steht 
immer noch vor dem DGH und wurde zwischenzeitlich auch neu bepflanzt. Da die Schleife mit 
dem Jubiläumshinweis optisch einer Trauerschleife ähnelt, wurde der Standort vor dem DGH 
nicht als optimal befunden. Der Ortsvorsteher klärt mit Horst Weichgrebe, ob die Schale mit 
der Schleife einen anderen Standort bekommt, oder die Schleife einfach entfernt werden kann. 
 
 
 
 
 
 
gez. Simone Wacker    gez. Tim Jürgensmeier 
Schriftführerin     Ortsvorsteher 


